

Asamblea general de la patronal metalúrgica gallega

El metal mejorará en flexibilidad e I+D para traer nuevas inversiones a Galicia

Asime urge ayudas para impulsar la "innovación real" en la empresa y captar proyectos de automoción o naval ▶ Julio Gómez, reelegido presidente de la asociación por cuatro años

JOSÉ CARNEIRO ■ Vigo

Innovación y flexibilidad. Éstas son las herramientas que las empresas de metal potenciarán en los próximos años para asegurarse la captación de nuevos proyectos en sectores tan competitivos como la automoción o la construcción naval. La Asociación de Industriales Metalúrgicos de Galicia (Asime), que celebró ayer su asamblea general en Vigo, en la que renovó parte de su junta directiva, emplazó a las administraciones públicas, en especial a la Xunta, a que apoyen la "innovación real" en la empresa para evitar la pérdida de tejido industrial a favor de los países de mano de obra barata, como Portugal o Marruecos. Asime apostó también por cerrar la cadena de valor de la construcción naval, atrayendo a fabricantes de componentes y bienes de equipo que no existen todavía en la comunidad, y destacó la "conveniencia" de que las empresas gallegas aumenten su participación en el lanzamiento de la próxima generación de vehículos comerciales ligeros (furgonetas) de PSA Peugeot Citroën en Vigo, el proyecto K9.

En la asamblea se constató la dificultad cada vez mayor para conseguir proyectos de inversión para Galicia, poniendo como ejemplos la pelea que PSA-Vigo ha tenido que disputar con el centro eslovaco de Tnava por el lanzamiento del K9, o las complicaciones para poner en vigor nuevos contratos de buques de alto valor añadido en la ría de Vigo. Ante ese contexto, la patronal del metal ve como principales armas para mejorar la competitividad del sector la flexibilidad laboral (aprovechando al máximo la distribución irregular de la jornada) y la innovación, incluyendo en este

La organización ve conveniente elevar la cuota gallega en el nuevo K9 de PSA



De izquierda a derecha, Francisco León, Xabier Barra, Julio Comesaña, Patricio Fernández, Jorge Dacosta, Jesús Sánchez, Julio Gómez, Cándido González Javier Martínez, Justo Sierra, Rosalino López, Juan Antonio Lloves, Rafael Outeiral, Andrés Bustelo y Luis López, de la junta directiva de Asime.

punto la renovación de equipos y maquinaria. Flexibilidad e I+D contra unos costes laborales muy inferiores a los gallegos.

Los metalúrgicos consideran vital un apoyo decidido de las administraciones en materia de "innovación real" en las propias empresas, así como en internacionalización, suelo industrial a precios competitivos y un suministro energético estable y con un coste asequible para las compañías. Asime considera que solo así se conseguirá reindustrializar Galicia. La patronal del metal destacó también que el K9 debe permitir aumentar la participación de los proveedores y auxiliares de la comunidad, de los que valoró su "calidad". También hay que tener en cuenta el apoyo realizado por el gobierno gallego que debe ser aprovechado por las empresas implanta-

das en Galicia", señaló la organización.

Sobre el naval, la asociación apuesta por captar a nuevos fabricantes de bienes de equipo que ahora se importan, y destacó que hay empresas gallegas dispuestas a invertir en este tipo de tecnologías si realmente se consigue carga de trabajo suficiente. Se trataría de firmas interesadas en diversificar hacia la electrónica, los equipos de transmisiones y telecomunicaciones y la habilitación naval. Dentro del naval, las energías marinas (oil & gas y eólica offshore) son los subsectores con más potencial para Asime, al igual que la industria aeronáutica en otro apartado.

Renovación

La asamblea renovó por cuatro años como presidente de Asime a Julio Gómez (Vicalsa), que había presentado la única candidatura. También repiten Javier Martínez como vicepresidente primero y Francisco León, como tesorero, así como tres vocales: Cándido González (Ganoma-

goga), Juan Antonio Lloves (GKN DriveLine) y Jesús Sánchez (Prefabricados Monforte). Y entran como nuevos vocales Andrés García (Bustelo de Extrusionados Galicia), José Javier Barra (Precisgal Utilaje) y Patricio Fernández (Industrias Ferri).

Estos tres nuevos representantes ocupan los espacios dejados por José García Costas, que fue expulsado por apoyar a Jorge Cebreiros en su candidatura a la presidencia de la Confederación de Empresarios de Pontevedra y presentarse él mismo a vicepresidente por Industria sin consultar a la organización; Salvador González, que renunció tras la apertura de un expediente por delegar su voto en las elecciones de la CEP en el propio Cebreiros, y Javier González (Tacore), que no concurrió. Julio Gómez, en una carta enviada a los socios antes de la asamblea, manifestó la necesidad de contar con una organización "independiente, autónoma y con voz propia", capaz de defender los intereses de las industrias.

CIG afirma que la Agencia Tributaria pagó 1,6 millones en un plus a altos cargos de Galicia

Hacienda aclara que pactó con los sindicatos los pagos por la lucha contra el fraude

REDACCIÓN ■ A Coruña

El sindicato nacionalista CIG denunció ayer que altos cargos de la Agencia Estatal de la Administración Tributaria (AEAT) en Galicia se repartieron el año pasado "más de 1.600.000 euros en el plus de productividad", un reparto que calificó de "arbitrario, caprichoso y sin criterio conocido". La central sindical incidió en que los grupos altos de la Agencia Tributaria, los del grupo A1, "cobran más en concepto de productividad que las retribuciones totales anuales de un grupo C1 o C2".

Los responsables de la CIG denunciaron que la partida destinada a pluses de productividad "no deja de crecer" y aseguran que se incrementa "con la excusa de un Plan Especial de Intensificación de las Actuaciones, en teoría para luchar contra el fraude". Pero en la práctica sirvió para llenar los bolsillos de este grupo privilegiado de una forma escandalosa, lamenta el sindicato, que añade que la delegada especial de la Agencia Tributaria en Galicia, María Imelda Capote, percibió "32.000 euros" en 2014 en concepto de productividad.

Fuentes del organismo dependiente del Ministerio de Hacienda no desmintieron las cifras del sindicato pero remarcaron que los pluses que cobran los funcionarios están fiscalizados, que tienen el amparo de la Ley de Presupuestos Generales del Estado y que se reparten con criterios objetivos. Además, en el caso del plan especial de lucha contra el fraude, apuntan que los pluses fueron negociados y pactados con los sindicatos y que el organismo informa todos los meses a los representantes sindicales las cantidades abonadas.

Unos 7.000 afectados gallegos con acciones de Bankia tienen hasta mayo para reclamar

La inversión en Galicia en la salida a Bolsa supera los 60 millones de euros

REDACCIÓN ■ Vigo

Los afectados gallegos por la salida a Bolsa de Bankia rondan los 7.000, según una estimación realizada por el despacho de abogados Caruncho, Tomé y Judel, que estima además que la inversión en Galicia en estas operaciones ascendió a unos 60 millones de euros, con una

media de unos 9.000 euros invertidos por titular. Este bufete gallego realiza el cálculo teniendo en cuenta el índice de penetración de la entidad financiera en la comunidad gallega y advierte de que los afectados perderán "en el plazo de un mes" el derecho a reclamar por vía judicial los importes invertidos dado que se cumplirán tres años

del momento de la suspensión de la cotización de acciones de Bankia, que tuvo lugar el 25 de mayo de 2012, por lo que será entonces cuando prescriba la acción para exigir la responsabilidad. Fue entonces cuando se conocieron unas pérdidas de casi 3.000 millones de euros y la caída en picado del valor de cotización de las acciones.

Los clientes de Banco Madrid cobrarán "en días o semanas"

AGENCIAS ■ Madrid

El ministro de Economía, Luis de Guindos, adelantó ayer que "en los próximos días o semanas" el Fondo de Garantía de Depósitos comenzará a abonar los hasta 100.000 euros que garantiza a los depositantes del intervenido Banco Madrid, que se irá liquidando. La entidad financiera filial de Banco Privado d'Adorra (BPA) "se irá liquidando pa-

ra pagar a sus principales acreedores, que son los depositantes", explicó el ministro en el Foro Cinco Días, en el que aseguró que aquellos clientes que tenían depósitos inferiores a los 100.000 euros "no tienen nada que temer". Sobre la información difundida ayer que revela que la Fiscalía considera que la entidad era una estructura en sí misma de blanqueo y fraude, el ministro afirmó no poder hablar del asunto.